Tiene la palabra el señor Edil Mario Guerra.

Saludos a los trabajadores de nuestro país

EDIL MARIO GUERRA. Muchas gracias, señor Presidente.

Mañana, 30 de abril, se estará el conmemorando Día del Trabajador Rural. Les deseo a todos nuestros compañeros la mayor de las felicidades. Así como también a todos los trabaiadores de nuestro Uruguay al conmemorarse miércoles 1.º de mavo el Día Internacional de los Trabajadores.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe a la prensa.

Palabras en apoyo a las jineteadas

En otro orden de cosas, señor Presidente, quisiera referirme a las jineteadas que se realizan como espectáculo público. Había pensado tratar el tema por medio de una moción simple, pero desistí de hacerlo y abordaré el tema a través de una exposición en esta media hora previa.

Como es sabido, en la última Semana de Turismo, el tema volvió a estar en el tapete y mucha gente opina que no tienen que haber más jineteadas. Traje un video para que las veamos en pantalla.

(Se pasa un video).

Se ha hecho referencia a lo que sufre un potro o un bagual, o como quieran llamarlo, en esos eventos. Si el mismo potro participara el mismo día en tres oportunidades distintas por grupa, pelo y basto, no alcanzaría a ser jineteado ni medio segundo, por lo que entiendo que ese maltrato del que tanto se habla no es tal. No se puede decir que se maltratan y asesinan caballos.

Creo que las jineteadas se deberían seguir realizando, porque forman parte de la idiosincrasia de toda la gente rural y también de mucha gente de la ciudad que le apasionan esas actividades, y yo las defiendo a capa y espada, hasta lo último, para que nunca se dejen de realizar.

Por otra parte, hay que tener en cuenta que detrás de un caballo y su jinete hay mucha gente que trabaja, está el fletero, el que cuida el animal, los que organizan los eventos, etcétera, y también están comercios, como las estaciones de servicio.

Más se maltrata a un caballo que va al frigorífico, y ese no vuelve más, señor Presidente.

En las criollas, repito, si se montaran los caballo de las tres formas de jinetear, grupa, pelo y basto, no se alcanzaría a jinetearlos ni medio segundo.

También les traje una décima, para mostrarles cómo el hombre de campo y los payadores defienden los caballos y no los maltratan.

(Se trasmite un audio).

Un caballo que pesa alrededor de quinientos kilos toma entre treinta y cinco y cuarenta litros de agua por día, y muchas veces pasan parados en los bares esperando a sus dueños sin tomar agua. Esas situaciones tendrían que verlas quienes defienden los animales y ahora están pidiendo que no se hagan más jineteadas.

A una vaca que ya no da más leche o que no le quedan más dientes se la lleva al frigorífico, se mata y se come, y nadie dice nada.

Por tanto, si no quieren seguir realizando las jineteadas en Montevideo, pueden hacerlas aquí, en San José.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al señor Intendente, al Congreso Nacional de Ediles, al Congreso Nacional de Intendentes, a todos los gobiernos departamentales y a la prensa.

Era cuanto quería manifestar, señor Presidente. Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE. Secretaría dará los

trámites que usted ha solicitado, señor Edil.